

Une vélorution pour sensibiliser les collégiens à l'équipement nocturne

Le collectif Bicychouette a programmé sa 19^e Vélorution vendredi 16 février sur le thème « Collégiens, brillez ». L'objectif de cette nouvelle rencontre à deux roues : sensibiliser les adolescents à équiper correctement leurs cycles quand ils circulent de nuit, pour leur sécurité, mais aussi pour celle des autres usagers de la route.

Le thème de la nouvelle Vélorution du collectif Bicychouette, qui prendra son départ vendredi 16 février à partir de 18 h du collège Robert-Beltz de Soulzt, est parti du constat des cyclistes du quotidien que les collégiens ne sont que trop peu nombreux à être éclairés lors de leurs déplacements nocturnes à vélo. « Cette thématique est une déclinaison de la dernière campagne de la Fédéra-

tion française des usagers de la bicyclette, intitulée Voir et être vu, c'est vital ! », explique Bruneau Poignant, l'une des chevilles ouvrières du collectif.

Moins de militantisme, plus de pédagogie

Si les collégiens ne sont pas directement invités à cette Vélorution, il s'agira surtout pour le collectif de leur montrer l'exemple à suivre. « Malgré la sensibilisation des chefs d'établissement, les opérations organisées par les gendarmes au sein des collèges, on constate que le problème n'est pas résolu pour autant. Les catadioptres et autres lumières ne sont pas tendance pour les jeunes apparemment », regrette Nicolas Steiner, un membre assidu des Vélorutions, pour qui l'éclairage est indispensable



Pour rappel, l'éclairage d'un un vélo doit comporter un feu avant jaune ou blanc, un feu arrière rouge et des catadioptres : blanc à l'avant, rouge à l'arrière, et orange sur les roues et les pédales. Photo Christelle Didierjean

pour la sécurité de tous.

Le collectif, qui jusqu'à présent était assez militant dans son discours, souhaite désormais axer son propos sur la pé-

dagogie. Pour exemple cette action, qui ne vise pas les automobilistes, mais bien les cyclistes eux-mêmes. « Nous allons davantage nous tourner

vers les familles et les enfants », annonce Bruneau Poignant. Et Nicolas Steiner de souligner que le collectif Bicychouette se veut avant tout force de propositions pour « améliorer la sécurité de tous les usagers. » Ainsi, la thématique qui les occupera le 16 février détaillera, tout au long du parcours passant par le collège de Soulzt, puis celui de Buhl, pour s'achever au collège de Guebwiller, les équipements d'éclairage.

L'éclairage étant facultatif de jour, des systèmes amovibles ont émergé ces dernières années. « Néanmoins, il n'est pas conseillé de sortir sans cet équipement car, même en plein jour, certaines situations peuvent vous obliger à circuler avec un éclairage. Par exemple, si la visibilité se dégrade en cas de brouillard ou de forte pluie, ou d'un trajet effectué plus tardivement que

prévu », rappelle Bruneau Poignant.

Les équipements obligatoires

Un petit rappel sur les équipements à installer est donc de circonstance. Les vélos doivent être équipés de deux catadioptres de couleur orange sur les roues, de quatre catadioptres orange sur les pédales, d'un catadioptre blanc installé à l'avant du vélo, et d'un catadioptre rouge à l'arrière, de jour comme de nuit. Concernant les spécificités liées à la circulation en cas de visibilité réduite ou nocturne, les cyclistes doivent ajouter un phare blanc à l'avant et un phare rouge à l'arrière. « Hors agglomération, le port d'un gilet réfléchissant est lui aussi obligatoire », ajoute Bruneau Poignant.

● Audrey Nowozyk